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Mais uma promoção de sucesso concluí-
da pela CDL Montes Claros. Referimo-nos a 
realização dos cursos de qualificação profis-
sional de nível básico ocorridos nos meses de 
julho e setembro desse ano. Foram ofertados 
cursos de vendedor de alto impacto, com 
o instrutor Vinícius Fagundes e o curso de 
marketing digital, com o profissional Renan 
Teixeira. Cerca de 150 associados participa-
ram dos cursos e deixaram excelentes avalia-
ções sobre a iniciativa da CDL e a metodolo-
gia e conhecimentos dos instrutores. 

O deputado estadual Arlen Santia-
go celebra a publicação do convênio N° 
2311002553/2022, que estabelece a cons-
trução do campus regional da Universidade 
Estadual de Montes Claros – Unimontes, em 
Salinas. A determinação foi divulgada na edi-
ção do Diário Oficial de Minas Gerais dessa 
sexta-feira (07). O valor total da obra é de R$ 
11 milhões.

“Soluções consorciadas na gestão de resíduos sólidos”. Esse foi o tema abordado pela gerente do Departamento de Sane-
amento do Codanorte, Patrícia Mendes, em painel ministrado, em Goiânia-GO. A gerente faz parte do grupo de mais de 100 
palestrantes presentes no 8º Contecc 2022 - Congresso Técnico e Científico do Sistema Confea/Crea, em que reuniu cerca de 
3.500 profissionais, estudantes e autoridades políticas durante três dias de evento. 

Sistema Fecomércio 
MG promove evento 
on-line sobre vendas 
do final do ano
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CDL realiza cursos de 
qualificação 
profissional

Convênio para a 
construção do campus da 
Unimontes em Salinas é 
publicado
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GIRLENO ALENCAR

O procurador geral de Justiça de Minas Gerais, 
Jarbas Soares, ficou impressionado com o projeto 
das barragens subterrâneas e o considerou “um mi-
lagre”. Anunciou que o MPMG procurará viabilizar 
esse projeto como for possível. Jarbas Soares recebeu 
o pedido do presidente do conselho de veneráveis, 
Edilberto Colares Oliveira, para que o MPMG liberasse 
de imediato a verba para construir 100 barragens, ao 
custo total de R$ 6 milhões.

Procurador considera barragens subterrâneas como 
“milagre”

“Soluções consorciadas na gestão de 
resíduos sólidos” é tema de painel ministrado 
por gerente do Codanorte

CIDADE 4
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O A Santa Casa de Montes Claros continuará 
atendendo os pacientes com covid-19 por mais 
um ano, através do processo 0674/2021, na mo-
dalidade Inexigibilidade de Licitação 0143/2021, 
cujo objeto foi o repasse de recurso federal da 
Rede Nacional de Vigilância Epidemiológica 
Hospitalar (RENAVEH) de incentivo de custeio, 
em caráter excepcional e temporário. 

Santa Casa de Montes Claros continuará 
atendendo casos de covid-19 por mais um ano

Reeleito com 107.236 votos, o deputado estadual Arlen Santiago (Avante) liderou a 
criação de uma frente parlamentar em apoio à reeleição do presidente Jair Bolsonaro. 
Conforme o documento, protocolado junto à presidência da ALMG, na última terça-
feira (4), o objetivo é “garantir a liberdade da população e a defesa da democracia”. 
Bruno Engler (PL), Coronel Sandro (PL), Antônio Carlos Arantes (PL) e João Leite 
(PSDB) são alguns dos nomes que se somaram à iniciativa. Segundo o deputado Arlen 
Santiago, a expectativa é que o grupo, formado apenas por deputados estaduais, ga-
nhe a adesão de 30 a 40 parlamentares.

SAÚDE 6

SAÚDE 6

POLÍTICA 3
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Marte Um, a família que não se conhece, mas se entende

O Brasil precisa de uma política industrial

Ruídos que atrasam o combate às alterações climáticas

JOSÉ VELLOSO
ENGENhEIRO MECâNICO, ADMINISTRADOR DE EMPRESAS E PRESIDENTE ExECUTIVO DA ABIMAQ

MARCOS BUCKERIDGE
DIRETOR DO INSTITUTO DE BIOCIêNCIAS DA USP 

Na Semana do Meio Ambiente, 
é importante refletir por que ain-
da estamos tão atrasados em com-
bater as alterações no clima. Esse, 
aliás, é um dos Objetivos do De-
senvolvimento Sustentável (ODS) 
das Nações Unidas, o de número 
13, chamado Combate às Altera-
ções Climáticas, que pode ser vis-
to como um dos mais importantes 
para a geração atual e as futuras 
que viverão neste século.

Sempre me refiro a questões 
positivas, indicando caminhos a 
seguir para minorar as emissões 
e nos adaptarmos melhor aos im-
pactos das mudanças climáticas. 
Mas é importante lembrar que 
há forças que atrasam o avanço 
do ODS 13, forças estas que não 
estão relacionadas somente à po-
lítica, aos governos e às empresas. 
A fraqueza em combater o nega-
cionismo, deter a polarização e a 
propagação de mentiras são for-
ças negativas que podem predo-
minar quando estamos distraídos. 

Precisamos ficar atentos para tra-
zer o foco para o que realmente 
importa, que é deter o avanço das 
emissões e o aumento de tem-
peratura no planeta. Temos que 
evitar e combater a acentuação 
de focos em polarizações políti-
co-partidárias e mentiras que só 
servem para diminuir o “poder” 
que temos de mudar essas ações 
com a democracia.

Por isso, o fortalecimento da 
democracia é fundamental para 
atingirmos o ODS 13. Ele passa 
por fazer prevalecer a vontade da 
maioria e não a ouvir o alto ruído 
de minorias que navegam no mar 
da ignorância e intolerância.

É importante que lembremos 
que o fortalecimento da demo-
cracia passa por uma maioria 
consciente dos caminhos a serem 
tomados. Uma maioria que não 
fique permanentemente distraí-
da com seus próprios problemas 
pessoais e locais, mas pelo me-
nos um pouco atenta ao que está 

acontecendo de fato no mundo.
Dou aqui o exemplo da preser-

vação de florestas e biomas. Esse 
é um dos temas centrais em meio 
ambiente no Brasil e no mundo. 
Preservar não significa abandonar 
uma floresta à sua própria sorte, 
mas tomar medidas que evitem a 
sua deterioração. É preciso fazer 
com que o carbono sequestrado 
na biomassa das florestas conti-
nue preso ali pelo maior tempo 
possível. Devemos trabalhar para 
aumentar esse sequestro, plantan-
do florestas novas, regenerando 
florestas em deterioração e tam-
bém garantindo a qualidade das 
que agora existem. Para preservar, 
não basta cercar a floresta e não 
deixar ninguém entrar. É preciso 
promover o manejo sustentável, 
que significa evitar invasões, não 
deixar ocorrer ações de degrada-
ção e produzir serviços ambien-
tais que beneficiem a sociedade. 
Mais além, é preciso informar à 
maioria sobre a importância que 

A indústria de transformação 
no Brasil, que era de 34% do PIB 
na década de 1980, recuou para 
11% em 2021. Essa queda foi 
acompanhada de menor participa-
ção da produção de bens de alta 
intensidade tecnológica e da re-
dução do nível de produtividade 
da economia, colocou o País mais 
dependente do suprimento de ma-
térias-primas e produtos interme-
diários procedentes do exterior.

As últimas crises como a Pande-
mia de COVID 19 e mais recente-
mente a Guerra na Ucrânia, mos-
traram a importância da indústria 
nos aspectos econômico e social 
do País. Setores estratégicos como 
saúde, máquinas e equipamentos, 
fertilizantes, componentes eletro-
eletrônicos entre outros, foram os 
mais afetados.

A dependência de um único ou 
principal fornecedor, mostrou a 
fragilidade das cadeias globais de 
valor no suprimento de ítens crí-
ticos, quando submetidas às crises 
globais, levando as principais eco-
nomias do mundo a reavaliarem 
suas estratégias, buscando explo-
rar setores econômicos onde de-
têm maiores vantagens competiti-
vas ou onde podem desenvolvê-la 
para sustentação do crescimento.

O Brasil não pode ficar fora 
dessa tendência e, para isso, ne-
cessita implementar um conjunto 
de instrumentos e políticas públi-
cas tendo como  objetivo  estimu-
lar e direcionar novos investimen-
tos produtivos de forma a induzir 
o setor privado na busca de novas 
oportunidades e na expansão de 
fronteiras tecnológicas.

Estas políticas precisam ter 
objetivos permanentes e suas me-
didas e instrumentos, horizontes 
de médio e longo prazo. Por ou-
tro lado, é indispensável dispor de 
um sistema de acompanhamento 
e de avaliação de desempenho 
das medidas adotadas, ao longo 
do tempo, para permitir, sempre 
que necessário, sua adequação aos 
objetivos propostos. As políticas 
precisam ter tempo para começar 
e data para terminar, com metas 
quantificáveis para serem atingi-
das.

Nesse sentido, o País necessita 
de uma Política de Desenvolvimen-
to Industrial integrada com as Po-
líticas de Inovação e de Comércio 
Exterior, bem como com a Política 
Macroeconômica. Essas políticas 
devem coexistir, de forma estraté-
gica e objetiva, para que possam 
contribuir na transformação da 

estrutura industrial, intensivas em 
tecnologia, para aumentar a pro-
dutividade, a competitividade e o 
desenvolvimento de produtos di-
ferenciados e de maior valor agre-
gado, extensivo a serviços junto a 
novos modelos de negócios.

Sabemos que as últimas incur-
sões do Brasil em agendas de po-
lítica industrial foram desastrosas 
e resultaram em má alocação de 
recursos, corrupção, entre outros 
aspectos, principalmente por ex-
cesso de políticas setoriais com-
pensatórias, ações não integradas 
e falta de metas e de prazos defi-
nidos. Essas políticas foram ado-
tadas no intuito de compensar as 
assimetrias provocadas pelo “Cus-
to Brasil”, mas só as acentuou, 
reduzindo a competitividade das 
empresas e acelerando o processo 
precoce de desindustrialização, 
que o país vem sofrendo desde o 
início deste século.

A Política de Desenvolvimento 
Industrial moderna e efetiva, deve 
promover um “catching up”, per-
mitindo atingir o índice de renda 
dos países da OCDE, tendo em 
consideração que é preciso:  a re-
solução dos problemas estruturais 
que resultam no “Custo Brasil”; 
estabilidade macroeconômica e 
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A missão Marte Um (Mars One) foi 
lançada em 2012 pela NASA, um pro-
jeto que visa enviar uma missão tripu-
lada só de ida para tentar colonizar 
o planeta vermelho. Uma viagem 225 
milhões de quilômetros que pode pa-
recer ainda mais distante para Deivi-
nho, um menino de 10 anos que mora 
na periferia de BH, recebendo educa-
ção pública e jogando futebol num 
campo de terra. Apesar de levar jeito 
com a bola, o talento de Deivid aos 
poucos se torna uma maldição, pois 
seu pai Wellington aposta no garoto 
todas as esperanças de colocar sua 
família em uma situação melhor. Mas 
o verdadeiro desafio do menino não 
é fazer gols, mas conversar com seus 
pais sobre seu verdadeiro sonho: ser 
um astronauta. Em sua cabeça, seria 
uma falta de consideração pedir para 
participar de uma viagem de milhões 
de dólares quando a família não tem 

dinheiro nem para continuar assistin-
do aos jogos do Cruzeiro.

A barreira comunicativa entre os 
filhos e os pais são a fonte do drama 
do filme, em um dos principais pon-
tos de virada, Deivinho desce uma 
ladeira de bicicleta com os olhos fe-
chados e com os pés longes do freio, 
a negação do garoto com o que está 
por vir o faz preferir passar por uma 
tragédia do que ceder a um sonho 
que não é seu. Já para a filha Euni-
ce, se abrir para seus pais sobre sua 
sexualidade e suas ambições é um 
desafio tão grande que a jovem prefe-
re se mudar de casa, para evitar essa 
conversa. 

Gabriel Martins tem como pro-
posta mostrar os quatro lados de 
uma mesma família, as duas figuras 
têm suas motivações baseadas em so-
nhos. Wellington carrega nos ombros 
o peso do pai provedor, que tenta 

assumir o controle da casa enquan-
to é diariamente explorado em seu 
emprego de porteiro.  Enquanto isso, 
ambas as figuras femininas passam 
por questões que trazem reflexões 
sobre o que está acontecendo dentro 
delas.

O arco mais interessante do lon-
ga gira em torno da mãe Tércia, que 
se assombra com a maré de azar que 
a persegue, após um episódio com 
uma bomba falsa que explode em sua 
frente, a doméstica confunde os trau-
mas acumulados em sua mente com 
maldições e espíritos que ameaçam 
seu trabalho, aumentam as dívidas e 
distanciam sua família.

Martins entrega uma obra que tra-
ta a família brasileira como guerreiros 
num campo de batalha, onde garantir 
o pão de amanhã pode ser uma mis-
são mais difícil do que ir para outro 
planeta.

equilíbrio fiscal; melhoria da pro-
dutividade em todos os setores 
econômicos; adoção de uma agen-
da de desenvolvimento transver-
sal, que priorize a inovação; e re-
organização econômica em setores 
estratégicos para o país.

A definição dessas áreas es-
tratégicas tem que ter uma visão 
holística, para transbordar conhe-
cimento por toda a cadeia de va-
lor, principalmente considerando 
aquelas em que o País tem eviden-
tes vantagens comparativas.

O foco é o desenvolvimento de 

pesquisa, desenvolvimento e enge-
nharia de produto e processo, no 
país, modernizando e ampliando 
a complexidade de nosso parque 
industrial, incluindo a integração 
com serviços sofisticados. O obje-
tivo é o aumento da produtividade 
e da competitividade da produção 
brasileira, a partir do aumento do 
estoque de capital por trabalha-
dor, que é historicamente baixo e, 
consequentemente, o aumento na 
participação da indústria no PIB, 
mas principalmente o domínio de 
rotas tecnológicas estratégicas. 

Dessa forma será necessário a 
modernização e integração das ins-
tituições de apoio  e das políticas 
de ciência, tecnologia, inovação, 
educação e de desenvolvimento 
industrial de forma a apoiar e pos-
sibilitar um sistema de produção 
sofisticado e complexo, necessário 
para sustentar o desenvolvimento 
brasileiro. O recurso público deve 
ser usado de forma a alavancar o 
investimento privado em P&D e a 
melhorar a produtividade da eco-
nomia.

Marte Um foi selecionado par ser 
o concorrente do Brasil na categoria 
de Melhor Filme Internacional do Os-

car 2023, com aclamação nos festivais 
de Sundance e Cannes, o longa é um 
dos favoritos para estar entre os cin-

co indicados da categoria, que será 
divulgada em janeiro de 2023.

Nota final: 9/10

as florestas têm para a manuten-
ção de nosso clima. É preciso 
demonstrar que, sem a biodi-
versidade (o conjunto de todos 
os seres vivos em uma floresta), 
não há equilíbrio no clima e na 
ausência desse equilíbrio, o ca-
minho é a deterioração e a perda 
dos serviços ambientais. É preci-
so informar à maioria que essa 
deterioração é tão lenta que en-
gana a nossa percepção enquanto 
ela ocorre ao longo de décadas. 
Aí, quando se passa de um certo 
ponto (o ponto de não retorno), 
o esforço pode ser tão grande e 

tão difícil que não há mais o que 
fazer. É preciso informar que to-
dos os biomas contam, desde a 
enorme Amazônia até o menor 
fragmento de floresta urbana.

Se a maioria da sociedade 
não se manifestar em prol da 
manutenção das florestas, numa 
união em torno de projetos de 
preservação que ao mesmo tem-
po nos permitam entender o fun-
cionamento, ensinar os jovens e 
conscientizar a sociedade de sua 
importância, pereceremos e so-
freremos, como aliás já estamos 
sofrendo, as consequências nefas-

tas das mudanças climáticas.
A responsabilidade, portanto, 

não é só dos governos e das em-
presas; ela é de cada um de nós, já 
que somos uma democracia, que é 
um sistema em que todos partici-
pam das decisões.

Quando a sociedade se mobili-
za em direção a focos marginais, 
sem importância, e gasta energia 
em discussões efêmeras em torno 
de questões sem qualquer base 
intelectual e científica, o atraso 
é inevitável. Quando a maioria 
silencia, perdemos um tempo 
precioso que poderíamos estar 
usando para preservar, pesquisar 
e ensinar sobre a importância das 
florestas.

A USP, com seus colegiados e 
estrutura de poder solidamente 
calcados na democracia, deve ser 
um exemplo para a sociedade. Te-
mos a obrigação moral e ética de 
demonstrar como se pode avançar 
mais e melhor para que o ODS 13 
seja atingido em sua plenitude.

   o fortalecimento da democracia é fundamental 
para atingirmos o ODS 13. Ele passa por fazer preva-
lecer a vontade da maioria e não a ouvir o alto ruído 
de minorias que navegam no mar da ignorância e 
intolerância.”

“

Juros de mora na CPR e a sua ilegalidade FABIANO FERRARI
DOUTOR EM CIêNCIAS JURÍDICAS E SOCIAIS 

O setor do agronegócio é um 
dos segmentos mais importantes 
que cresce ano a ano no Brasil. Mas, 
como a grande maioria dos ramos 
produtivos em nosso país, ainda ca-
rece de políticas públicas e soluções 
alternativas voltadas ao processo de 
financiamento de empresas e em-
presários para a melhora, avanço e 
desenvolvimento do setor.

A CPR (Cédula de Produto Ru-
ral) é o principal destaque, sendo 

o tipo de financiamento mais co-
mum, que visa de maneira menos 
burocrática assegurar recursos e 
aquisições do mercado rural, por 
meio de operação de Barter.

Hoje, é corriqueiro vermos no 
corpo da CPR a incidência de juros 
de mora em razão de qualquer ina-
dimplência na entrega do produto, 
mas tal prática é ilegal em razão da 
natureza jurídica da obrigação que 
está contido na cédula.

A aplicação correta prevista é a 
obrigatoriedade da entrega de de-
terminada quantidade de produto 
ao credor, nas condições prévias 
estipuladas, o título não impõe a 
obrigação de pagar em dinheiro, 
por esta razão não incide juros de 
mora.

Em caso de entrega de produtos 
acrescidos juros de mora, é direito 
do produtor ingressar com uma 
ação judicial para reaver o valor que 

foi pago a mais.
A incidência do juro de mora só 

irá ocorrer se, após a execução da 
CPR, o produtor, mesmo citado e 
com prazo concedido, não entregar 
a quantidade de produto estipulada 
na data prevista.

A execução nessa situação se 
converterá em quantia certa, ou 
seja, para pagamento em dinheiro 
e contará a partir da data da citação 
os juros de mora.

A cada dia, nota-se nos tribu-
nais um aumento de ações de 
execução de CPR com os juros de 
mora inseridos, inclusive com cor-
reção monetária e elevadas multas 
contratuais, que chegam a valores 
superiores a 50% (cinquenta por 
cento).

Apesar de ser legal perante a lei 
brasileira, a multa pode ser consi-
derada abusiva. O correto seria um 
contrato feito e fixado nos parâme-

tros permitidos nos tribunais.
O produtor tem que ficar aten-

to para o excesso da execução que 
possa estar sofrendo. Caso esteja 
demandado judicialmente e cobra-
do de forma abusiva em razão do 
não cumprimento de CPR, é cabí-
vel que ele busque seus devidos 
direitos para obter uma grande 
redução nos valores, em decorrên-
cia da forma ilegal que está sendo 
cobrado.

DIVULGAÇÃO

ERIC ALMEIDA
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Arlen Santiago cria frente parlamentar 
em apoio à reeleição de Bolsonaro

Convênio para a construção do campus da 
Unimontes em Salinas é publicado

DENILTON DIAS

A
S

C
O

M
/
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

Reeleito com 107.236 votos, o 
deputado estadual Arlen Santiago 
(Avante) liderou a criação de uma 
frente parlamentar em apoio à ree-
leição do presidente Jair Bolsonaro. 
Conforme o documento, protocola-
do junto à presidência da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG), 
na última terça-feira (4), o objetivo é 
“garantir a liberdade da população e 
a defesa da democracia”. Bruno En-
gler (PL), Coronel Sandro (PL), Antô-
nio Carlos Arantes (PL) e João Leite 
(PSDB) são alguns dos nomes que se 
somaram à iniciativa.

Segundo o deputado Arlen San-
tiago, a expectativa é que o grupo, 
formado apenas por deputados 
estaduais, ganhe a adesão de 30 a 
40 parlamentares. Questionado se 
a criação de um grupo favorável à 
candidatura de Bolsonaro não seria 

mal recebida pela população e pelos 
seus eleitores, que poderiam ver na 
iniciativa uma maior preocupação 
com a reeleição do presidente que 
com os problemas de Minas Gerais, 
Santiago ponderou que uma situa-
ção não está desconectada da outra.

O deputado estadual reeleito 
pontua que “a população, a não 
ser aquela ideológica, ligada a sin-
dicatos, ou aqueles que esperam 
algum cargo, não quer o PT de 
volta. Não vamos ficar omissos, 
queremos conversar com a socie-
dade a respeito dessa situação e do 
que foi o governo Bolsonaro. Meus 
eleitores votaram em mim pelo 
meu trabalho nos últimos quatro 
anos e enxergo que com Bolsona-
ro nós vamos continuar atendendo 
essas pessoas”.

O deputado criticou os governos 

de Lula (2003-2010) e Dilma Rousse-
ff (2011-2016), e também não pou-
pou a administração de Fernando 
Pimentel no Estado. O petista ficou 
à frente do executivo mineiro entre 
2015 e 2018. “Minas foi maltratada 
pelos governos do PT. Eles vinham 
aqui todo ano e nada da BR-381 ser 
duplicada, só gente morrendo; nada 
da construção da BR-367, de Alme-
nara até Salto da Divisa; nem pro-
jeto de licenciamento ambiental da 
BR-135, de Itamarandiba a Manga”, 
observa Arlen Santiago.

Ele acrescenta: “em apenas qua-
tro anos do governo Bolsonaro, 
vimos o início da duplicação da 
BR-381 em direção a Ipatinga e não 
faltou dinheiro para os municípios 
no combate à Covid-19. Resolvi fazer 
essa frente de apoio e muitos (depu-
tados) ainda vão assinar”.

O deputado estadual Arlen San-
tiago celebra a publicação do con-
vênio N° 2311002553/2022, que 
estabelece a construção do campus 
regional da Universidade Estadual 
de Montes Claros – Unimontes, em 

Salinas. A determinação foi divul-
gada na edição do Diário Oficial de 
Minas Gerais dessa sexta-feira (07). 
O valor total da obra é de R$ 11 mi-
lhões. 

A publicação aconteceu três dias 

após o parlamentar solicitar a agili-
zação da mesma, em audiência jun-
to ao atual secretário de Estado de 
Educação, Igor de Alvarenga Oliveira 
Icassatti Rojas, em Belo Horizonte. Já 
a ordem de início das obras deve ser 
anunciada nos próximos meses.

“A construção da Unimontes em 
Salinas é uma luta nossa de muitos 
anos. Por isso, assim que o período 
eleitoral acabou, pedi uma reunião 
com a Secretaria Estadual de Educa-
ção (SEE) para resolver as pendên-
cias desse acordo. E é gratificante ver 
que tanto trabalho foi recompensa-
do, e em breve, teremos um campus 
da Unimontes em Salinas”, destaca 
Santiago. 

O Deputado relembra que as in-
tervenções dele, do deputado fede-
ral Pinheirinho e do prefeito Kinca 
Dias, junto à Secretaria de Estado de 
Educação (SEE) e demais órgãos do 
Governo, foram fundamentais para 
o andamento do projeto. À época, 
a secretária de Estado de Educação, 
Júlia Sant’Anna, havia demonstra-
do interesse em concretizar a obra, 
desde que não houvesse aumento 
de pessoal, o que foi prontamente 
verificado e comunicado à pasta. “In-
formei, por meio de ofício nosso e 
da Unimontes, que a obra, do ponto 
de vista financeiro, era viável, já que 
não haveria nenhum incremento re-

lacionado a custeio e à folha de paga-
mento de pessoal”.

No dia 30 de junho de 2021, 
durante o Assembleia Fiscaliza, foi 
informado que o projeto da obra de 
construção seria autorizado.

Desde então, foram inúmeros ofí-
cios, reuniões e readequações para 
que o projeto fosse aceito pela SEE 
e demais órgãos responsáveis pelas 
obras. O deputado Arlen Santiago 
ainda ressalta o apoio do reitor da 
Unimontes, Professor Antônio Alvi-
mar Souza, e da equipe para que o 
processo fosse agilizado. 

Atuação da Unimontes
A Unimontes já atua em Salinas 

por meio da oferta do curso de Ciên-
cias Contábeis, desde o ano de 2006, 
onde também disponibiliza pós-gra-
duação na mesma área, porém as 
aulas são ministradas na Escola Esta-
dual João Porfírio e a área adminis-
trativa da instituição é instalada em 
outro prédio cedido pela Prefeitura.

Segundo o deputado Arlen, “a 
instalação dessa estrutura educacio-
nal é uma grande conquista para o 
povo salinense. Além de cumprir 

uma função social fundamental 
abrindo portas para o mercado de 
trabalho e garantindo a formação 
de cidadãos, a ação proporcionará 
desenvolvimento regional. É mais 
educação de qualidade, emprego e 
renda para a população e melhora 
da economia com a chegada de no-
vas atividades que surgirão graças à 
construção do Campus”.

A expectativa agora é de que, com 
a implantação da sede, novos cursos 
de graduação e de pós-graduação 
sejam criados em Salinas, atendendo 
as demandas locais e da região.
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CDL de Moc realiza cursos de qualificação 
profissional

“Soluções consorciadas na gestão de resíduos 
sólidos" é tema de painel ministrado por gerente 
do Codanorte

Mais uma promoção de suces-
so concluída pela CDL Montes 
Claros. Referimo-nos a realização 
dos cursos de qualificação profis-
sional de nível básico ocorridos 
nos meses de julho e setembro 
desse ano. Foram ofertados cursos 
de vendedor de alto impacto, com 
o instrutor Vinícius Fagundes e o 
curso de marketing digital, com o 
profissional Renan Teixeira. Cerca 
de 150 associados participaram dos 
cursos e deixaram excelentes avalia-
ções sobre a iniciativa da CDL e a 
metodologia e conhecimentos dos 
instrutores.

A CDL sempre defendeu a ban-
deira da educação e desenvolvi-
mento intelectual dos profissionais 
do varejo e prestação de serviços, 
oferecendo treinamentos de reci-

clagem, palestras e cursos nas mais 
diversas áreas de atuação de seus 
associados. Em 2022, numa era de 
pós-pandemia, a entidade foi agra-
ciada com a adesão maciça e par-
ticipação ativa dos empresários e 
seus colaboradores nos cursos que 
promoveu.

Assim, a entidade conseguiu 
cumprir o seu propósito de: “en-
tregar valor maior do que o preço”, 
uma vez que efetivamente agregou 
valor ao conhecimento das pessoas 
que foram contempladas com esses 
treinamentos, no tocante a obten-
ção de informações atualizadas e 
técnicas apuradas para atenderem 
os clientes com maior assertivida-
de, contribuindo para o aumento 
das vendas, especialmente com as 
proximidades do período de maior 

repercussão para o segmento: o 
Natal!

O presidente da CDL, Ernan-
des Ferreira da Silva, avaliou com 
muita positividade a realização dos 
treinamentos de 2022, tendo em 
vista o retorno com a realização 
dos cursos e o volume de pesso-
as que participaram e receberam 
atualizações importantes para a 
realização de um trabalho focado 
e direcionado para atender as de-
mandas do mercado. “O curso de 
qualificação profissional da CDL é 
uma importante ferramenta tanto 
de reciclagem e compartilhamen-
to, como de desenvolvimento dos 
nossos colaboradores, já que pos-
sibilita a troca de experiências, a 
formação de network e o acúmu-
lo de informações relevantes para 

“Soluções consorciadas na ges-
tão de resíduos sólidos”. Esse foi o 
tema abordado pela gerente do De-
partamento de Saneamento do Co-
danorte, Patrícia Mendes, em painel 
ministrado nesta quarta-feira, 5 de 
outubro, em Goiânia-GO. A gerente 
faz parte do grupo de mais de 100 
palestrantes presentes no 8º Contecc 
2022 - Congresso Técnico e Científi-
co do Sistema Confea/Crea, em que 
reuniu cerca de 3.500 profissionais, 
estudantes e autoridades políticas 
durante três dias de evento, realiza-
do entre os dias 04 e 06 de outubro. 
O Congresso é uma das atividades 
realizadas durante a 77ª SOEA – 
Semana Oficial da Engenharia e da 
Agronomia. O debate teve como 
moderador o engenheiro elétrico 
Genilson Pavão, conselheiro federal.

Segundo a organização, a pro-
posta foi divulgar trabalhos técni-
cos e científicos desenvolvidos nas 
mais diversas instituições brasileiras 
e nos anais do evento. A ideia foi 
promover uma grande agenda com 

debates voltados para geração de 
renda, qualidade de vida e sobera-
nia nacional. 

“A pauta do saneamento como 
um todo é um eixo novo para o 

Brasil. O país está no auge o tema. 
Pensando nisso, apresentamos so-
luções consorciadas para esse tipo 
de gargalo que os municípios vêm 
enfrentando, principalmente no 

eixo dos resíduos sólidos. Foi uma 
oportunidade de agregar conheci-
mentos. Além disso, esse tipo de 
evento possibilita o contato com 
outros municípios que também 

estão dialogando sobre a questão 
do saneamento. Depois que termi-
nei a palestra o público interagiu 
bastante, fazendo perguntas. É o 
caso de um grupo do Nordeste que 

se interessou em saber mais a res-
peito, pois lá no estado deles eles 
também estão fazendo a abertura 
de um consórcio”, contou Patrícia 
Mendes.

Cotação Dólar - real

R$ 

Cotação eUrO - real

R$ 5,07

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum etanol 

R$ 6,49 R$ 3,55

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 34º
Min. : 21º

ASCOM/ DIVULGAÇÃO

tornar a pessoa um vendedor de 
alto impacto; ou mesmo, capaci-

tá-lo para a realização adequada 
de contatos e vendas pelas redes 

sociais, através do treinamento de 
marketing digital”.
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Sistema Fecomércio promove evento 
on-line sobre vendas do final do ano

Vendas no comércio ficam estáveis com 
variação de -0,1% em agosto

“Vagas temporárias - Sistema, Mercado e Emprego” tem programação gratuita e contará com participação do 
presidente do Sistema Fecomércio MG, Nadim Donato

No dia 18 de outubro, terça-fei-
ra, das 9h às 17h, o Sistema Feco-
mércio MG, Sesc, Senac e Sindica-
tos Empresariais realiza o encontro 
virtual gratuito “Vagas Temporárias 
- Sistema, Mercado e Emprego”. Na 
programação do evento, palestras e 
workshops voltados para empresá-
rios que querem potencializar suas 
vendas de fim de ano e para pro-
fissionais que buscam recolocação 
nas vagas temporárias ofertadas 
pelo comércio neste período.

A iniciativa terá a participação 
do presidente do Sistema Feco-
mércio MG, Nadim Donato, e ainda 
palestras ministradas por Leonardo 
Falci - mestre em Administração, 
Gestão de Projetos, Gestão Estraté-
gica de Empresas; docente do cur-
so de graduação de Administração 
e dos cursos de MBA no Senac e 
autor do livro “Inteligência Compe-
titiva: um estudo do compartilha-
mento de informações entre áreas 
funcionais em empresas de atuação 
no Brasil”.  

A transmissão será realizada 
pela plataforma do YouTube no ca-
nal da Fecomércio. Para participar, 

os interessados devem se inscrever 
pelo Sympla.

Roberta Leão, coordenadora 
Experiência do Cliente do Senac, 
destaca que “o ‘Sistema Mercado e 
Emprego - Vagas Temporárias’ visa 
conectar profissionais que estão 
em busca de oportunidades às va-
gas que aumentam e fomentam o 
mercado no último trimestre do 
ano”.

A gestora salienta também que 
“por meio da capacitação do profis-
sional, atualização empresarial e da 
plataforma Rede de Carreiras, va-
mos ter um workshop totalmente 
voltado para fazer com que o mo-
mento mais esperado do comércio 
seja um sucesso”.

O último trimestre do ano é 
o período mais aguardado pelos 
empresários do comércio de bens, 
serviços e turismo. O segundo se-
mestre de 2022 será marcado, em 
especial, por eventos significativos 
no Brasil, como Copa do Mundo, 
Black Friday e Natal. Juntas estas 
datas comemorativas têm potencial 
para impulsionar a economia na-
cional e contribuir para o aumento 

das vendas.
A estimativa da Associação Bra-

sileira do Varejo (ABV) é de um 
aumento de 12% nas vendas, em 
comparação ao primeiro semestre 
de 2022, o que deve resultar numa 
injeção de mais de R$ 20 bilhões na 
economia.

O período também abre oportu-
nidades para quem está em busca 
de uma oportunidade neste setor. 
Para atender o aumento da de-
manda, muitas vezes é necessário 
contratar novos profissionais para 
as vagas temporárias. Conforme 
dados da Associação Brasileira do 
Trabalho Temporário (Asserttem), 
mais de 1 milhão de vagas temporá-
rias de trabalho devem ser abertas 
no Brasil neste semestre.

Programação para os Candida-
tos – Dia 18 de outubro 

9h – Abertura oficial com Na-
dim Donato - Presidente do Siste-
ma Fecomércio MG, Sesc, Senac e 
Sindicatos Empresariais;

9h15 – Palestra “O momento 
mais aguardado pelo comércio che-
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O volume de vendas do comércio 
varejista no país mostrou estabilida-
de na passagem de julho para agos-
to, registrando variação de -0,1%. No 
entanto, este é o terceiro mês con-
secutivo de taxa no campo negativo, 
período em que acumulou perda de 
2,5%. Na comparação com agosto de 
2021, houve crescimento de 1,6%. 
No ano, o setor acumulou aumento 
de 0,5%, e, nos últimos 12 meses, 
queda de 1,4%. Os dados são da Pes-
quisa Mensal de Comércio (PMC), 
divulgada hoje (7) pelo IBGE.

No comércio varejista ampliado, 
que inclui as atividades de veículos, 
motos, partes e peças e de material 
de construção, o volume de vendas 
em julho caiu 0,6% frente a julho e 
0,7% contra agosto de 2021.

De acordo com o gerente da pes-
quisa, Cristiano Santos, o resultado 
de agosto posiciona o comércio no 
menor patamar do ano de 2022. Ain-
da em termos de patamar, o volume 
de vendas do comércio se encontra 
1,1% acima do nível pré-pandemia 
(fevereiro de 2020) e 5,2% abaixo do 
ponto mais alto da série, em outubro 
de 2020. “A trajetória da PMC depois 
da pandemia ainda é bem volátil”, 
explica.

No resultado de agosto con-
tra julho, cinco das oito atividades 
pesquisadas estavam no campo po-
sitivo: Tecidos, vestuário e calçados 
(13,0%), Combustíveis e lubrifican-
tes (3,6%), Livros, jornais, revistas e 
papelaria (2,1%), Móveis e eletrodo-
mésticos (1,0%) e Hiper, supermer-
cados, produtos alimentícios, bebi-

SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

gou. Você está preparado? - Gestão 
Estratégica e Inteligência Competiti-
va para Alavancar as Vendas de Final 
de Ano” - Leonardo Falci;

10h15 – Momento de troca e re-
flexões entre o palestrante convida-
do e empresários;

10h45 às 11h30 – Treinamento 

prático para empresários: “Como 
cadastrar a empresa e publicar va-
gas”;

13h30 – Palestra “Há Vagas! 
Quem se prepara sai na frente. 
Como se preparar para as contra-
tações temporárias de final de ano, 
vender muito e se destacar” - Leo-

nardo Falci;
15h30 – Momento de troca e re-

flexões entre o palestrante convida-
do e candidatos;

15h45 – Treinamento prático 
para candidatos: “Como cadastrar 
currículo e se candidatar a vagas”;

17h – Encerramento.

das e fumo (0,2%). Já as atividades 
com variações no campo negativo 
foram: Equipamentos e material 
para escritório, informática e comu-
nicação (-1,4%), Outros artigos de 
uso pessoal e doméstico (-1,2%) e 
Artigos farmacêuticos, médicos, or-

topédicos e de perfumaria (-0,3%).
“Este mês, ficou muito clara a 

participação da atividade de Hiper e 
supermercados como fator âncora, 
segurando a variação muito próxi-
ma ao zero. A atividade pesa cerca 
de 50% no índice global. Artigos far-

Novo crescimento na comparação 
interanual, após três meses de queda

A PMC divulgada hoje também 
mostra que, na comparação com 
agosto de 2021, o comércio vare-
jista cresceu 1,6%, após três meses 
seguido de queda. Cinco atividades 
tiveram crescimento: Combustíveis 
e lubrificantes (30,2%), Livros, jor-
nais, revistas e papelaria (19,0%), 
Artigos farmacêuticos, médicos, or-
topédicos e de perfumaria (6,6%), 
Equipamentos e material para es-
critório, informática e comunicação 
(2,1%) e Hiper, supermercados, 

produtos alimentícios, bebidas e 
fumo (1,4%).

Os três setores que recuaram na 
comparação interanual foram Ou-
tros artigos de uso pessoal e domés-
tico (-10,5%), Móveis e eletrodomés-
ticos (-8,5%), e Tecidos, vestuário e 
calçados (-5,6%).

Ambas as atividades do comércio 
varejista ampliado registraram que-
da: Veículos e motos, partes e peças 
de 4,1% e Material de construção de 
7,1%.

Na passagem de julho para agos-
to, 15 unidades da federação tive-
ram alta, com destaque para Paraíba 
(27,1%), Roraima (3,9%) e Distrito 
Federal (3,6%). Já entre as quedas, 
destacam-se Sergipe (-2,2%), Rondô-
nia (-1,9%) e Pernambuco (-1,7%).

Frente a agosto de 2021, houve 
resultados positivos em 20 unidades 
da federação, com destaque para: 
Paraíba (35,6%), Roraima (16,5%) e 
Mato Grosso (16,3%). Pressionando 
negativamente destacam-se Rio de 

Janeiro (-6,7%), Pernambuco (-5,0%) 
e Rondônia (-3,8%). Goiás registrou 
estabilidade (0,0%).

“Esse crescimento na Paraíba está 
relacionado a estratégias de grandes 
empresas em relação a distribuição 
e comercialização de seus produtos. 
A Paraíba hoje é um polo de distri-
buição no Nordeste”, explica Santos.

A PMC produz indicadores que 
permitem acompanhar o compor-
tamento conjuntural do comércio 
varejista no país, investigando a re-

ceita bruta de revenda nas empresas 
formalmente constituídas, com 20 
ou mais pessoas ocupadas, e cuja 
atividade principal é o comércio va-
rejista.

Iniciada em 1995, a pesquisa traz 
resultados mensais da variação do 
volume e receita nominal de vendas 
para o comércio varejista e comércio 
varejista ampliado, que inclui auto-
móveis e materiais de construção, 
com dados para o Brasil e as unida-
des da federação. 

macêuticos, com -0,3%, também con-
tribuiu em termos de peso para essa 
ancoragem”, explica o pesquisador.

Ainda segundo o gerente da pes-
quisa, outras duas atividades que 
caíram – Equipamentos e material 
para escritório, informática e co-
municação e Outros artigos de uso 
pessoal e doméstico – têm ganhado 
relevância na análise dos resultados, 
devido aos resultados negativos nos 
últimos meses.

Santos destaca também a ativida-
de de Combustíveis e lubrificantes, 
que cresceu 3,6%, após uma alta de 
12,6% em julho. “A redução nos pre-
ços dos combustíveis levou a receita 
nominal a uma queda de 4,5%, mas 
que foi compensada com um rebati-

mento de 3,6% no volume. Em julho 
esse rebatimento foi maior, porque 
a redução nos preços também foi 
maior”.

Já a atividade de Tecidos, vestuá-
rio e calçados, com crescimento de 
13,0%, devolve em parte as quedas 
dos últimos meses. “A atividade caiu 
11,4% de maio pra junho e 13,0% de 
junho pra julho, então, o atual cres-
cimento não chega nem a compen-
sar as quedas dos meses anteriores”, 
explica.

No varejo ampliado, o cresci-
mento de 4,8% de Veículos, motos, 
parte e peças também vem após 
vários meses de queda. “A ativida-
de caiu 4,5% de maio para junho 
e 2,7% de junho para julho, então, 

o resultado de agosto ainda não é 
suficiente para retomar o patamar 
anterior a esses dois meses de que-
da”, explica o gerente. Ele acrescen-
ta que esse crescimento no volume 
também está refletindo a uma que-
da nos preços dos veículos.

Por outro lado, atividade de Ma-
terial de construção teve queda de 
0,8%. “Houve um forte crescimento 
após a pandemia, tanto para obras 
residenciais, num primeiro momen-
to, como para obras maiores, numa 
segunda onda. Agora, aos poucos, 
esse crescimento está sendo descon-
tado. A atividade chegou a estar mais 
de 12,0% acima do patamar pré-pan-
demia e hoje está 1,6% acima”, con-
textualiza Santos.

DIVULGAÇÃO



Montes Claros, sábado e domingo, 8 e 9.10.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br6 cidade/ regiOnal

Santa Casa continuará atendendo casos 
de covid-19 por mais um ano

Procurador considera 
barragens subterrâneas 
como “milagre”

DIVULGAÇÃO

GIRLENO ALENCAR

A Santa Casa de Montes Claros 
continuará atendendo os pacientes 
com covid-19 por mais um ano, 
através do processo 0674/2021, na 
modalidade Inexigibilidade de Lici-
tação 0143/2021, cujo objeto foi o 
repasse de recurso federal da Rede 

Nacional de Vigilância Epidemio-
lógica Hospitalar (RENAVEH) de 
incentivo de custeio, em caráter ex-
cepcional e temporário, para execu-
ção de ações de vigilância, alerta e 
resposta à emergência da covid-19. 
O terceiro termo de aditamento foi 
prorrogado ate o dia 24 de novem-
bro de 2023.

Montes Claros teve 89.327 casos 
positivos para COVID-19, 86.643 fo-
ram recuperados e 1.572 estão em  
monitoramento. Deste total, 51.824 
eram mulheres e 37.503 homens, 
1.088 pessoas morreram na cidade 
por causa da doença. Montes Claros 
teve uma taxa de 106% de ocupação 
dos seus leitos.

O procurador geral de Justiça de 
Minas Gerais, Jarbas Soares, ficou 
impressionado com o projeto das bar-
ragens subterrâneas e o considerou 
“um milagre”. Anunciou que o MPMG 
procurará viabilizar esse projeto como 
for possível. Jarbas Soares recebeu o 
pedido do presidente do conselho de 
veneráveis, Edilberto Colares Oliveira, 
para que o MPMG liberasse de ime-
diato a verba para construir 100 bar-
ragens, ao custo total de R$ 6 milhões. 
Ele prometeu responder ao pedido na 
segunda-feira.

O projeto de águas subterrâneas 
foi uma iniciativa do professor Flá-
vio Pimenta, do Instituto de Ciências 
Agrárias da UFMG e consiste em ele-
var em quatro metros o lençol freáti-
co das veredas. Com isso, as chuvas 
seguintes formam um espelho de 
água e recupera as veredas. Na quar-
ta-feira, o Conselho de veneráveis 
(Convenorte) apresentou o projeto 
aos maçons de Montes Claros. No 
dia seguinte, se reuniu com o coor-
denador regional de Meio Ambiente 
do Ministério Público, Franklim Re-
ginato e, ontem, com o procurador 
geral, Jarbas Soares Junior.

O estudo do professor Flávio 
Pimenta mostra que o Norte de 

Minas tem um déficit hídrico de 
400 a 900 milímetros por ano 
e, por isso, tem de criar meca-
nismos que produzam água. O 

procurador Jarbas Soares ficou 
impressionado com os resultados 
alcançados no piloto realizado 
em Januária. (GA)

A reunião com o procurador

FOTOS: GIRLENO ALENCAR

Secretaria de Meio 
Ambiente realiza ação no 
Outubro Rosa

A Secretaria de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável 
(SEMMA) da Prefeitura de Mon-
tes Claros aderiu à campanha 
“Outubro Rosa”. A equipe da 
Gerência de Educação Ambiental 
montou um painel na entrada da 
SEMMA, dando destaque para as 
ações promovidas pela Prefeitura 
durante todo o mês de outubro. 

O Outubro Rosa é uma campa-
nha de conscientização que tem 
como objetivo principal alertar as 
mulheres e a sociedade em geral 
sobre a importância da prevenção 
e do diagnóstico precoce do cân-
cer de mama e do câncer de colo 
do útero. Estão sendo realizadas 
diversas atividades, em todas as 
regiões da cidade, conscientizan-

do a população feminina sobre 
a necessidade de cuidar mais da 
própria saúde.

O secretário de Meio Ambien-
te da Prefeitura de Montes Claros, 
Soter Magno, ressalta que é um 
mês especial para as mulheres, 
quando a Prefeitura disponibiliza 
várias formas de garantir a saúde 
da população feminina. (GA)

APAE e Capelo Gaivota 
continuarão atendimento 
em Montes Claros 

A APAE e a Escola Capelo Gaivota 
continuarão a prestar o serviço espe-
cializado de reabilitação em deficiência 
intelectual (SERDI) em Montes Claros. 
Através do processo: nº 0457/2019 – 
modalidade: inexigibilidade de Licitação 
nº. 0107/2019 foi prorrogado o contrato 
até o dia 23 de setembro de 2023.

Com a APAE recebendo  o valor 
de R$ 595.180,29. O processo: nº 
0496/2019 – modalidade: inexigibili-
dade de Licitação n°.109/2019 foi com 
Associação Sociedade Educacional Men-
donça e Silva – (CAPELO GAIVOTA) – 
com o valor de R$ 101.355,12.

Os SERDI são serviços que aten-
dem apenas a deficiência intelectual, já 
os CER são serviços que atendem mais 
de uma modalidade de deficiência. 
Todos os serviços realizam a avaliação, 
diagnóstico e acompanhamento dos 
usuários. Para acesso aos serviços de 
reabilitação intelectual o usuário deve 
procurar a Secretaria Municipal de Saú-
de de seu município, para que, através 
das Juntas Reguladoras, sejam encami-
nhados para os serviços.

Existem aproximadamente 150 
serviços de reabilitação intelectual 
da Rede de Cuidados à Saúde da Pes-
soa com Deficiência do SUS/MG que 
oferecem tratamento às pessoas com 
deficiência intelectual, assim como às 
pessoas com transtorno do espectro 
do autismo.  Destes, 133 são Serviços 
Especializados em Reabilitação da De-
ficiência Intelectual (SERDI), e 17 são 
Centros Especializados em Reabilita-
ção (CER) geridos pelas Apaes. (GA)
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Psiu Poético vai para o Mercado Central 
neste sábado (8)

Agronordeste aprofunda no atendimento a 
produtores do semiárido

O Psiu Poético, maior festival 
nacional de poesia, que foi iniciado 
em 4 de outubro e prossegue ate o 
dia 12, em parceria do Grupo de 
Literatura e Teatro Transa Poética 
e a Universidade Estadual de Mon-
tes Claros (Unimontes), tem neste 
sábado diversas performances ar-
tísticas no Mercado Central Christo 
Raeff. A partir das 9 horas, diversos 
autores se reunirão no local para 
um lançamento coletivo de livros. 

Participarão do evento os es-
critores e poetas Carla Andrade, 

Georgino Neto, Santinha Teixeira, 
André Giusti, Hamilton Ferreira 
Silva, Anatália Moreira Freire, Mavot 
Sirc, Ricardo Evangelista, Ademar 
Hugo dos Santos, Marlene Bandei-
ra, Gilmar Gusmão, Sidneia Simões, 
Deomídio Macedo, Albino José 
dos Santos, Brenda Marques Pena, 
Mirna Mendes, Renilson Durães, 
Aroldo Pereira, Tchello d’Barros, 
Damião Cordeiro, João Antônio Pi-
menta, Dailde dos Santos, Olímpio 
Elton, Milton Kaos – Karla Celene 
Campos, Mané do Café, Gessimar 
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Gomes, Marcos Lima, Kelly Nobre, 
Yanne Maira, Mirelly Fortaleza, Vera 
Veríssimo, Pedro Ferreira Pinto, 
Aprígio Veloso Prates, Edras José, 
Evandro Sabiá, Paulo Henrique, Dó-
ris Araújo e Abceu, Fábio Gonçalves 
e George Hamilton Simões.

É importante destacar que o 
Psiu Poético segue até a próxima 
quarta-feira, 12, com eventos que 
serão realizados em diversos locais 
da cidade. O Festival não é um con-
curso, nem tem como propósito 
premiar o primeiro lugar de cada 

categoria. Seu princípio básico é 
celebrar a poesia, promovendo o 
encontro de poetas e artistas de 
todos os lugares, abrindo espaços 
de ocupação artística, discutindo 
e apresentando a produção con-
temporânea a um amplo público 
formado por estudantes, educado-
res, leitores, atores, performers e 
escritores.

O ano de 2022 marca o retorno 
das atividades presenciais, já que as 
duas últimas edições do evento fo-
ram realizadas de forma virtual, em 

função da pandemia da COVID-19. 
O tema deste ano, “Ciberpoema-
gia”, mostra justamente como cada 
um teve que se adaptar a este mun-
do virtual para sobreviver. Duran-
te os próximos dias, as atividades 
seguem em diversos pontos da ci-
dade. Na última quinta-feira, 6, foi 
realizado o Projeto Poesia Circular, 
na Escola Estadual Professor Plínio 
Ribeiro. Às 19 horas, no Centro 
Cultural Hermes de Paula, haverá a 
exibição de vídeos-poemas.

A partir das 20 horas o lança-

mento dos livros “Biografilha”, de 
Tânia Cristina Silva Fraga; “O Voo 
da Borboleta: Biografia de Taila 
Fristsch por Nair Fristsch”, de Mari 
Gonçalves, Matheus e Sophia; e “Os 
Filhos da Imaginação Poética”, de 
Antônio Galvão. Ainda performan-
ces musicais de Antônio Galvão e 
Deyriane Katherin, André Águia, 
Deomídio Macedo, Rui Montese e 
Rafael Carneiro, além de música e 
poesia ao vivo no espaço Georgino 
Júnior, no corredor cultural Padre 
Dudu.

GIRLENO ALENCAR

O Projeto AgroNordeste, que 
encerra seu ciclo neste ano, cole-
cionou casos de sucesso em ter-
ras mineiras e agora ganha uma 
continuação por meio da parceria 
do Sistema Faemg com a CNA. O 
Projeto ‘AgroNordeste II’ iniciou, 
oficialmente, os atendimentos em 
setembro, mas as atividades já estão 
sendo desenvolvidas desde julho 
de 2022, com apoio dos Sindicatos 
de Produtores Rurais. 

O projeto é voltado para pe-
quenos e médios produtores das 
classes D e E do semiárido de 
Minas Gerais, contemplando 91 
municípios do Norte de Minas e 
Vales do Jequitinhonha e do Mucu-
ri. A expectativa é atender 1,5 mil 
propriedades, que, ao final, terão 
recebido um total de 36 mil visitas 
técnicas. São sete atividades con-
templadas: apicultura, avicultura, 
bovinocultura de corte e de leite, 
cafeicultura, fruticultura e oleri-
cultura.

Cada propriedade receberá, de 
técnicos de campo treinados na me-

todologia do Programa de Assistên-
cia Técnica e Gerencial (ATeG), dois 
anos de assistência técnica e geren-
cial gratuita. O analista de Assistên-
cia Técnica e Gerencial do Sistema 
Faemg e coordenador da iniciativa, 
Wender Guedes Borges, explica 
que os produtores assistidos ainda 
terão como suporte seminários, 
Dias de Campo, reuniões de avalia-
ção de resultados (benchmarking) 
e o atendimento por telemedicina, 
além da oferta de cursos de capaci-
tação do Senar Minas.

A região do semiárido mineiro 
tem como um de seus grandes de-
safios a irregularidade de chuvas, 
o que eleva o risco de secas para 
mais de 60%. “Muitas proprieda-
des na região atuam com baixa 
produtividade e sem o manejo 
apropriado, e pouco ou nenhum 
uso de tecnologia e de implemen-
tos agrícolas adequados, o que di-
ficulta a criação de animais e a pro-
dução de alimentos de qualidade. 
Como consequência, a geração de 
renda é baixa e há pouco giro da 
economia”, acrescentou Borges.

Neste cenário, o gerente exe-

cutivo técnico do Sistema Faemg, 
Bruno Rocha de Melo, avalia que 
a expansão do Programa ATeG por 
meio do AgroNordeste II vem para 
ajudar a preencher uma lacuna 
deixada pelas políticas públicas 
e outras ações de extensão rural 
que nem sempre chegam a essa 
faixa de produtores. “Há muito 
ainda a se fazer, em especial pe-
los produtores de baixa renda. A 
continuidade desse projeto é um 
alento a milhares de famílias que 
terão a oportunidade de ter sus-
tentabilidade para sua atividade. 
Essa parceria entre Senar Minas e 
Senar Administração Central trará 
mais esperança à população desses 
municípios”.

Antes de entrar em sua segunda 
fase em Minas, o Projeto AgroNor-
deste elevou vários pequenos pro-
dutores a pequenos empresários do 
agro. Empreendedorismo, associa-
tivismo e cooperativismo, sucessão 
familiar e aumento de renda foram 
alguns dos resultados da assistência 
técnica e gerencial desenvolvida 
por dois anos no semiárido minei-
ro. Os apicultores Mauro Ribeiro 

e Maurício Ribeiro dos Santos, pai 
e filho de Porteirinha, no Norte de 
Minas, transformaram a produção 
de mel em protagonista da proprie-
dade com a ajuda dos técnicos do 
AgroNordeste.

“Hoje temos a propriedade 
dividida em 20 apiários, contabili-
zando 332 colmeias e uma produ-
ção média, no último ano, de sete 
toneladas de mel. Os novos conhe-
cimentos da assistência técnica e 
gerencial ajudaram muito, já que 
a nossa renda vem totalmente da 
apicultura”, relata Maurício Ribeiro. 
O suporte técnico e gerencial tam-
bém ajudou a dupla de apicultores 
a pensar em novas metas e objeti-
vos para o empreendimento. Entre 
eles, conseguir o próprio Selo de 
Inspeção Federal (SIF) e aumentar 
a produtividade. “Já temos a nossa 
casa do mel toda adequada e pro-
duzimos a nossa própria cera. Nos-
so planejamento é passar a atuar 
com pólen e expandir área de tra-
balho para alcançarmos a meta de 
15 toneladas de produção a partir 
do melhoramento do manejo”, con-
clui Maurício.

Construtora recebe  R$ 
2,050 mi com asfalto 
de estradas rurais

A construtora Cros receberá mais 
R$ 2,050 milhões de correção nos 
seus contratos para pavimentar a 
estrada rural que liga os distritos de 
Vila Nova de Minas a Samambaia, na 
zona rural de Montes Claros. Através 
do processo: 737/2021– modalidade: 
concorrência pública 047/2021 para 
execução de obras na via Samambaia 
– Vila Nova, no  Programa Municipal 
de Mobilidade Rural, com forneci-
mento de materiais, na área rural do 

município de Montes Claros – MG. 
O primeiro termo de aditamento 

determina a repactuação das plani-
lhas orçamentárias,  acrescendo-se 
ao valor global, previsto na cláusula 
quarta do contrato original, a quan-
tia de R$ 1.150.270,94. Tal valor 
corresponde a 16,97% do valor ori-
ginalmente contratado. Com este 
acréscimo o valor do contrato passa 
a vigorar em R$ 7.929.998,09.

No contrato P0737/2021-01 a 

Cros Construções teve o segundo 
termo de aditamento com o reequi-
libro os valores previstos na cláusu-
la quarta do contrato original, con-
siderando o saldo atual apurado, o 
presente reequilíbrio importará em 
um acréscimo de R$ 907.275,98 so-
bre o valor inicialmente contratado. 
Com esta alteração, o total contra-
tado, já alterado pelo 1° (primeiro) 
termo de aditamento, passará a vi-
ger em R$ 8.837.274,07. (GA)

Codema aprovou contas do fundo de meio ambiente 
com catopês

A Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento sus-
tentável de Montes Claros realizou, 
nessa quinta-feira, 6, a 3ª Reunião 
Extraordinária do Conselho Muni-
cipal de Defesa e Conservação do 

Meio Ambiente de Montes Claros 
(CODEMA) do ano de 2022. Os 
conselheiros aprovaram conversões 
de multas e a prestação de con-
tas das Festas de Agosto, já que o 
CODEMA repassou R$ 40 mil para 

contribuir com a realização dos tra-
dicionais festejos da cidade.

Durante a prestação de con-
tas, Junia Veloso, da Secretaria de 
Cultura da Prefeitura, agradeceu a 
parceria fundamental do CODEMA 

para a realização das Festas. Ela dis-
se que a cultura e a população de 
Montes Claros estão gratas, já que 
os festejos representam a arte e a 
história de Montes Claros. Também 
falou da visibilidade que o estande 

montado pela Prefeitura no evento 
trouxe para a questão da recicla-
gem.

O secretário de Meio Ambiente 
de Montes Claros e presidente do 
CODEMA, Soter Magno, destacou a 

massiva participação da população 
durante as Festas, e falou sobre a 
participação da SEMMA e da Secre-
taria de Serviços Urbanos (SSU) no 
estande de Educação Ambiental. 
(GA)
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Operação Overlook é deflagrada no Norte 
de Minas 

Motociclista fica gravemente ferido em acidente 
com caminhão 

Felixlândia | Indivíduo de 
23 anos é morto a tiros 
dentro de bar

O Ministério Público do Estado 
de Minas Gerais, pela 10ª Promo-
toria de Justiça de Montes Claros, 
em atuação conjunta com o GAE-
CO Regional de Montes Claros, e 
com o apoio da Polícia Militar e da 
Corregedoria da Polícia Civil do 
Estado de Minas Gerais, deflagrou, 
na manhã dessa sexta-feira (7), a 

Operação Overlook, que investiga 
os crimes de corrupção ativa, cor-
rupção passiva, usurpação de fun-
ção pública, falsidade ideológica e 
associação criminosa, praticados 
por despachantes, empresários/co-
merciantes de veículos e policiais 
civis no âmbito do DETRAN.

Durante a investigação, foi 

identificada a existência de esque-
mas de corrupção envolvendo as 
CIRETRANS de Mirabela e Bocaiu-
va, e consistentes no pagamento 
de vantagem indevida a agentes 
públicos para obtenção de facili-
dades na realização de vistorias 
veiculares, transferências, empla-
camentos e emissão de documen-

tos, principalmente por proprie-
tários de veículos residentes em 
outros municípios, que muitas 
vezes sequer tinham que levar os 
seus automotores para serem vis-
toriados e ainda assim obtinham 
a documentação necessária, como 
se o procedimento tivesse sido re-
alizado.

Encontram-se em cumprimen-
to 6 (seis) mandados de prisão 
preventiva e 22 (vinte e dois) 
mandados de busca e apreensão 
nas cidades de Montes Claros/
MG, Mirabela/MG, Bocaiuva/MG, 
Espinosa/MG, Porteirinha/MG e 
Patis/MG. Foi determinado judi-
cialmente o bloqueio de bens dos 

investigados.
Participaram das diligências, na 

data de hoje, 70 (setenta) policiais 
militares, 19 (dezenove) policiais 
civis, 2 (dois) militares do Corpo 
de Bombeiros, 6 (seis) Promotores 
de Justiça, 8 (oito) servidores do 
Ministério Público e 4 (quatro) co-
laboradores.

Um motociclista, de 57 anos, fi-
cou gravemente ferido, após colidir 
contra um caminhão, na MGC-259. 
O acidente foi nessa quinta-feira 
(6). Segundo informações da Polí-
cia Militar Rodoviária, o condutor 
do caminhão, que tem 22 anos, 
contou que o motociclista seguia 
pela rodovia, quando invadiu a con-
tramão e atingiu o veículo. 

O caminhoneiro disse que ain-
da tentou desviar, mas não conse-
guiu evitar o acidente. Ainda de 
acordo com a PMRv, o motociclis-
ta foi socorrido em estado grave 
pelos bombeiros e levado para o 
Hospital Imaculada Conceição. A 
perícia técnica da Polícia Civil foi 
acionada, mas não teria compare-
cido ao local.
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Na noite desta quarta-feira (5), 
um jovem, de 23 anos, foi morto 
a tiros em um bar, em Felixlândia, 
na região Central de Minas. O cri-
me foi no bairro Capitão Custódio. 
Conforme a Polícia Militar, o dono 
do bar contou que dois homens 

passaram correndo na frente do 
estabelecimento, viraram a esquina 
e depois retornaram atirando con-
tra a vítima, cerca de três vezes. O 
rapaz chegou a ser socorrido para 
o hospital da cidade, mas não resis-
tiu aos ferimentos. Foi identificada 

uma perfuração no pescoço dele.
A perícia da Polícia Civil foi acio-

nada para realizar os trabalhos de 
praxe. Ainda de acordo com a PM, 
a vítima tinha passagens por tráfico 
de drogas. Foram feitas buscas, mas 
até o momento, ninguém foi preso.

PC indicia homem por homicídio triplamente qualificado 
de travesti em Montes Claros

Em Montes Claros, a Polícia 
Civil indiciou um homem pelo 
homicídio triplamente qualifica-
do de uma travesti. A vítima foi 
encontrada morta em casa no dia 
23 de setembro. “Os laudos de 
necrópsica apontam para a vio-
lência extrema praticada pelo au-
tor, tendo a vítima afundamento 
craniano. O autor, na Delegacia 
de Homicídios, confessou o crime 
e narrou que como a vítima teria 
insistido com ele pela prática do 
ato sexual, a teria atingido com 
golpes de pedaços de madeira na 
cabeça”, fala o delegado Bruno 
Rezende.

Rezende explica ainda que o 
homem, de 30 anos, permanece 

preso preventivamente. As quali-
ficadoras atribuídas a ele foram: 
motivo torpe, meio cruel e im-
possibilidade de defesa da vítima.

Sobre o crime

Uma travesti foi encontrada 
morta dentro de casa, em Montes 
Claros, com vários ferimentos na 
cabeça no dia 23 de setembro. 
Um homem, de 30 anos, foi pre-
so. “Recebemos as informações 
através do próprio autor, ele co-
meteu o delito e deslocou até a 
delegacia de polícia, onde confes-
sou o crime. De posse das infor-
mações, a Polícia Militar realizou 
a prisão em flagrante dele e fez 

o boletim de ocorrência”, expli-
cou o major Reginaldo Ribeiro de 
Aguiar, no dia em que a ocorrên-
cia foi registrada.

Segundo o policial, o homem 
afirmou que estava morando na 
casa da vítima há duas semanas, 
após sair da residência dos pais. 
Não há informações sobre como 
eles se conheceram. “A vítima in-
sistiu em ter relações sexuais com 
ele e ele não aceitou. De posse de 
uma mão de pilão, efetuou vários 
golpes contra a vítima, acertando
-a na cabeça”, completou o major.

A PM acionou o Samu, que 
constatou o óbito da travesti. A 
perícia da Polícia Civil também foi 
chamada.

Bombeiros resgatam gato 
preso em fiação, em Moc

No início da noite de quinta-
feira (6), por volta das 18h30, 
Bombeiros do 7⁰ Batalhão em 
Montes Claros foram acionados 
para atendimento de ocorrência 
de salvamento de animal em ris-
co, que estava na rede elétrica, 

na Rua Padre Teixeira, Centro de 
Montes Claros/MG.

No local tratava-se de um 
gato que estava sobre a fiação, 
em torno de seis metros de altu-
ra, com risco de choque elétrico 
e queda da altura. A proprietária 

relatou que o animal fugiu pela 
janela e subiu para os fios da 
rede.

A guarnição utilizou escada e 
materiais de altura para alcançar 
o animal que foi salvo e em se-
guida entregue ao tutor.

Centro de Instrução 
atinge 64 militares 
formados em mergulho a 
ar e resgate em um ano

O último dos três Estágios 
de Mergulho a Ar e Resgate do 
ano de 2022, o EMAR 2022/3, 
foi concluído no Centro de 
Instrução de Operações Espe-
ciais no dia 30 de setembro. 
O Centro é o berço das Ope-
rações Especiais e Escola de 
Mergulho do Exército Brasilei-
ro, credenciada pela Marinha 
do Brasil. Desta forma, o Cen-
tro atingiu a marca recorde de 
64 militares do Exército Brasi-
leiro formados no mergulho 
a ar e resgate, entre oficiais, 
cadetes, subtenenetes, sargen-
tos, caos e soldados.

Os Estágios de Mergulho 
a Ar e Resgate têm duração 
de quatro semanas e buscam 
atender às demandas de mer-
gulhadores autônomos de 
circuito aberto da Força Ter-
restre. Os principais objetivos 
desenvolvidos foram adaptar 
os mergulhadores para pla-
nejar e executar buscas suba-
quáticas de pessoal e material, 
reflutuação e resgates, a uma 
profundidade de até 40 me-
tros, empregando equipamen-
tos de mergulho autônomo de 
circuito aberto.

Concluíram o estágio 19 

militares das seguintes orga-
nizações militares do Exér-
cito Brasileiro: cinco do 1º 
Batalhão de Forças Especiais 
(1º BFEsp), dois da 3ª Com-
panhia de Forças Especiais 
(3ª Cia F Esp), cinco da 1ª 
Companhia da Engenharia 
de Combate Pára-quedista (1ª 
Cia E Cmb Pqdt), cinco da 
Academia Militar das Agulhas 
Negras (AMAN), um do Cen-
tro de Instrução de Guerra 
na Selva (CIGS) e um do 6º 
Batalhão de Engenharia de 
Construção (6º BEC). (Exér-
cito Brasileiro)
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Bombeiros anunciam 22 viaturas com 
verba do DPVAT

Militares do Exército participam de 
adestramento combinado na Espanha

GIRLENO ALENCAR

O procurador geral de Justiça 
de Minas Gerais, Jarbas Soares Ju-
nior, entregou ontem de manhã, 
em Montes Claros, oito caminhões 
auto bombas  ao 7º Batalhão dos 
Bombeiros Militares, adquiridos 
com recursos do acordo de com-
pensação feito com a seguradora 
líder, por causa das fraudes no 
seguro DPVAT - descoberto em 
2015. O evento contou com a pre-
sença do coronel Estevo Edgar, 

Em setembro de 2022, os 
militares do XVII Contingente 
Brasileiro que serão desdo-
brados na Força Interina das 
Nações Unidas no Líbano (UNI-
FIL), iniciaram o adestramento 
para compor o estado-maior 
da Brigada Espanhola que irá 
atuar no Líbano, sob a égide da 
ONU, de novembro de 2022 até 
maio de 2023.

O contingente brasileiro é 
composto por sete militares. 
O período de preparação com-
binada consiste em duas fases, 
ocorrendo durante o mês de se-

tembro e outubro de 2022, na 
cidade de Almería, sul da Espa-
nha, sede da Brigada da Legião 
Espanhola “Rey Alfonso XIII”, 
unidade de elite do Exército 
Espanhol, que será responsá-
vel pelo Setor Leste da Área de 
Operações da UNIFIL.

Na primeira fase, os milita-
res brasileiros participam de 
atividades de tiro com arma-
mento espanhol, ações con-
tra-explosivos improvisados, 
primeiros socorros, procedi-
mentos padronizados para o 
exercício da função, dentre 

outras, simulando o que po-
derá ser encontrado na futura 
área de operação.

Na segunda fase, a Brigada 
da Legião Espanhola será sub-
metida a avaliações por parte 
de sua Força Terrestre e Minis-
tério da Defesa, na qual o con-
tingente brasileiro estará incor-
porado nas diversas funções de 
estado-maior. Findo este perío-
do, haverá a complementação 
da preparação e deslocamento 
para a Base Miguel de Cervan-
tes, na cidade de Marjayoun, no 
Líbano. (Exército Brasileiro)

comandante geral da corporação. 
Os veículos foram destinados às 
unidades de Bocaiuva, Capelinha, 
Diamantina, Francisco Sá, Januá-
ria, Pirapora e Três Marias. Na so-
lenidade o comandante explicou 
que foram comprados 12 cami-
nhões e 10 veículos menores, além 
de equipamentos, totalizando R$ 
20 milhões de investimentos.

No evento, os bombeiros pres-
taram homenagem ao procurador 
Jarbas Soares e à promotora Da-
niela Barral Queiroz. O Ministério 

Público de Minas Gerais (MPMG) 
celebrou um Termo de Ajustamen-
to de Conduta em 2020 com a Se-
guradora Líder do Consórcio do 
Seguro DPVAT S/A para ressarcir 
os prejuízos causados ao Estado 
de Minas Gerais e adoção de me-
didas contra fraudes em relação 
ao pagamento de indenizações, já 
verificadas por meio de inquérito 
civil. Foi ajuizada a ação pleitean-
do o pronto ressarcimento dos 
danos patrimoniais ocasionados 
ao Estado de Minas Gerais, no 

importe de R$ 1.300.000,00 em 
razão do acionamento indevido e 
fraudulento das Varas Judiciais de 
Diamantina; compensação pelos 
danos morais coletivos no valor 
de R$ 65 milhões; a dissolução 
compulsória da Seguradora Líder 
dos Consórcios DPVAT, tendo em 
vista que passou a ser usada para 
a prática de ilícitos em desfavor 
da Administração Pública, de for-
ma habitual e criminosa; e a con-
denação do Banco Bradesco S/A, 
na condição de sócio majoritário 

da Seguradora Líder e principal 
beneficiário das fraudes impostas 
contra o Seguro DPVAT, a se res-
ponsabilizar pelo atendimento de 
todos os períodos de indenização 
por conta do referido seguro, re-
lacionados a acidentes de trânsito 
que lhes forem dirigidos.

Em contrapartida às irregu-
laridades observadas, a decisão 
do juiz Fábio Henrique Vieira, da 
comarca de Diamantina-MG, de-
termina que o grupo gestor do 
DPVAT será obrigado a pagar o 

valor de quase R$ 87 milhões. A 
seguradora realizará, em nome do 
Consórcio do Seguro DPVAT, apor-
te no valor de R$ 86.999.965,00, 
para aplicação de acordo com os 
instrumentos jurídicos que vierem 
a ser celebrados entre o Ministério 
Público e o Estado, sendo: R$ 30 
milhões em até 15 dias após a assi-
natura do TAC (que ocorreu em 23 
de janeiro de 2020), R$ 30 milhões 
até o dia 30 de julho de 2020, e 
R$ 26.999.965,00 até o dia 30 de 
julho de 2021.
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Candoca dá um fora em Tertulinho, que acaba expulso do hotel. Mirinho oferece 
ajuda a Xaviera. José conversa com Maruan sobre Labibe. Candoca se espanta com a 
devoção que Pajeú tem por ela. Maruan se diverte com as descobertas de Timbó no 
quarto. Xaviera não consegue ir embora e chora na rodoviária. Lorena sofre com Cira. 
Maruan considera a ideia de se revelar para Labibe. Tertulinho compra o recepcionis-
ta do hotel para encontrar o quarto de Candoca. José e Candoca se beijam. Manduca 

Jéssica apresenta Teca para Anita, que vai embora apressada. Robson marca um 
encontro de Edmilson, ex-motorista de Gustavo, e Ítalo. Gustavo comenta com Danilo 
que teve um caso no passado. O médico se prepara para retirar Clarice do coma. Pat 
revela para Rico que Gustavo teve um caso com Clarice, e pede ajuda para descobrir 
o que aconteceu entre os dois. Olívia comenta com Cleide que Lou não está reagindo 
bem à gravidez de Ísis, e ela entende que a bailarina esteja com ciúmes de Renan. Caio 
aparece na SG para sair com Martha, e Luana repara na troca de olhares entre ele, 

Leonardo e Regina. Paulo leva a intimação para Leonardo, que diz a Regina que não vai à delegacia. 
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A sela de prata que pertenceu ao Velho Joventino (Irandhir Santos), agora Velho 
do Rio (Osmar Prado), será, finalmente, disputado pelos três irmãos. Zé sabe que a 
herança deve ser de Tadeu ( José Loreto), mas, para dar ao filho um sentimento de 
conquista, irá colocá-lo para vencer os irmãos, Jove ( Jesuita Barbosa) e José Lucas 
(Irandhir Santos), em uma raia. No último capítulo José Leôncio finalmente conse-
guirá ver a face e o corpo do pai no quadro que está na sala de sua casa.

Marcelo chega em casa, avisa sobre o filho de Cecília e Luísa fica preocupada. Otto 
e Poliana chegam ao lugar marcado com Plínio, mas ele não está no local. Otto entrega 
à filha, a máscara inovadora que produziu. Celeste vai até a mansão de Otto e revela o 
grande segredo de que ela é filha de Tânia. Os vilões pesquisam na internet, notícia com 
depoimentos de pacientes no hospital, sobre o garoto vivo que estava sem batimento 
cardíaco. Otto pede para Sara investigar a vida de Celeste. 

Livana procura Maquir e fica horrorizada com as palavras do rapaz. Ele diz não  
querer assumir a criança. No palácio, Orias se apresenta no torneio para tentar de-
fender a filha. Mara encontra as estatuetas dos deuses canaceus no forno coletivo do 
acampamento. Laila diz à Livana que apressará o casamneto da filha com Rune. Grok 
também luta na disputa por Raabe. O Carcereiro vence o primeiro combate. Mara 
corre para avisar Josué sobre as estatuetas encontradas. Orias luta bravamente para 

salvar a filha, mas perde o confronto. Enjauladas, Raabe chora desesperada. Angustiado, Nobá sofre sem notícias da 
irmã. Josué pede para vasculharem todo o acampamneto em busca do intruso cananeu. Tobias vence sua luta no 
torneio. O maná para de cair do céu e Inês explica que os hebreus agora desfrutarão dos frutos de Canaã.

Como fazer a maquiagem durar no calor? 
Essas dicas vão te salvar nos dias quentes

Como a cosmiatria pode trazer solução 
para problemas estéticos? Especialista 
esclarece dúvidas

Como manter a maquiagem por 
mais tempo no calor? Nada mais incô-
modo do que sair de casa impecável 
e ver a make derreter com o passar 
das horas nos dias quentes. Para evitar 
uma experiência desastrosa, existem 
alguns produtos que são aliados na 
hora da preparação da pele justamen-
te por suas propriedades de durabili-
dade.

Porém, além de contar com cosmé-
ticos de longa duração, alguns pontos 
são muito relevantes para esse resulta-
do, como: manter uma pele hidratada, 
beber água na medida certa por dia, 
usar filtro solar, a ordem de aplicação 
dos produtos e outros cuidados.

De maneira geral, em períodos de 
calor, uma característica marcante da 
pele de muitas brasileiras é ficar mais 
oleosa. Por isso, apostar em cosmé-
ticos que retenham a oleosidade ou 
que possuam acabamento matte pode 
ser uma boa saída. Mas a gente sem-
pre gosta de frisar sobre a importância 
de conhecer bem o seu tipo de pele e 
recorrer a um dermatologista para te 
ajudar nisso.

PÓ TRANSLÚCIDO ANTIBRILHO 
ROSELELÊ, QUEM DISSE, BERENICE?

Pele matificada sem aparência de 
poros dilatados e com menos evi-

dência de linhas de expressão é o 
resultado deste Pó Translúcido. Com 
textura ultrafina e toque aveludado, 
se adapta a todos os tipos de pele e 
proporciona acabamento natural. 

LÁPIS DE OLHOS THE COLOS-
SAL KAJAL, MAYBELLINE

Deslizando de maneira suave no 
rosto e com precisão, deixa os olhos 
com cor marcante inigualável. Seu 
traçado ultrapreto super resistente, é 
o Lápis de Olhos que garante dura-
ção de até 6 horas sem retoque. 

BASE MATTE REAL FILTER, FRAN 
BY FRANCINY EHLKE

Indicada para todos os tipos de 
pele, esta Base Real Filter tem alta co-
bertura e acabamento matte natural. 
Ou seja: é a escolha perfeita para dias 
de calor, já que tem duração de até 
12 horas, não craquela e não acumu-
la no rosto. Confortável, com ácido 
hialurônico e vitamina E, ajuda no 
equilíbrio da pele e no controle da 
oleosidade. 

BBCREAM CLAREADOR, LATIKA
Com fórmula multifuncional do 

BB Cream, hidrata, prepara, aperfei-
çoa, controla a oleosidade e protege 
a pele, deixando-a muito mais boni-
ta. Com proteção UVA/UVB, ajuda a 

manter a pele sadia enquanto unifor-
miza o tom da pele com acabamento 
natural e luminoso, excelente para o 
dia a dia. 

PERFECT PORE PRIMER, MARI 
MARIA

Quem busca uma maquiagem 
impecável o dia todo, precisa adotar 
um Primer como passo número um 
na preparação da pele, após limpeza 
e hidratação. Minimizando aparência 
dos poros e controlando a oleosida-
de, proporciona textura uniforme e 
suave à pele. Tem cobertura translú-
cida e acabamento sedoso. 

BALM LABIAL STICK TINT FRAN 
BY FRANCINY EHLKE

Fórmula hidratante com fácil apli-
cação, é uma ótima alternativa para 
construir várias camadas deixando o 
acabamento na cor que você quiser. 
Versátil e funcional, é perfeito para 
lábios, bochechas e até olhos. 

BLUSH EM BASTÃO STICK-CO-
RAL KISS, OCÉANE

Prático e fácil de usar, tem em 
sua formulação esqualano e óleo 
de argan. Ideal para criar diferentes 
combinações e realçar a beleza que 
existe em você com acabamento pro-
fissional.

Uma das principais responsáveis 
por manter a autoestima das mulhe-
res em alta é uma pele saudável. Para 
isso, um dos principais procedimen-
tos disponíveis para cuidar do maior 
órgão do corpo é a cosmiatria, uma 
especialidade dermatológica que 
cuida da saúde da pele de forma pre-
ventiva e corretiva. Além de permitir 
que o paciente desfrute de uma pele 
saudável em todas as idades.

“Os tratamentos são realizados 
por meio de produtos e tecnologias 
que melhoram a qualidade da face e 
do corpo, o que permite que o indiví-
duo tenha uma pele mais saudável”, 
explica a Dra. Juliana Rampani espe-
cialista em estética avançada.

PROGRAmAçãO dA SEmANA 

A mulher Rei
135min - Drama 14

As Aventuras de Tadeo e 
a Tábua de Esmeralda

89min - Animação 

Avatar
 (Relançamento)

165min - Aventura 12

morte morte morte
95min - Terror 16

Sorria
115min - Terror 16

A Queda
107min - Suspense 12

Órfã 2 - A Origem
99min - Terror 16

COSMIATRIA É O CAMINHO PARA 
AUXILIAR A ATINGIR A BELEZA DE 
CADA PESSOA

Segundo o Ibope Inteligência, 
empresa especializada em pesquisa e 
estatística, 94% das mulheres se preo-
cupam com a saúde da pele e com mar-
cas de expressão. O tratamento pode 
ser feito em qualquer pessoa, pois a 
composição dos fármacos usados é de 
acordo com o problema a ser tratado e 
considerando a idade do paciente.

“Praticamente, não existe restri-
ções, pois existem diversas fórmulas, 
o que permite atender a cada pessoa 
de modo específico, os chamados 
biocompatíveis. Os únicos casos, 
onde o indivíduo não pode ser sujei-

to ao procedimento são as gestantes 
ou pessoas com alguma comorbida-
de descontrolada”, ressalta.

Antes de começar o tratamento 
de cosmiatria, é realizada uma análi-
se sobre o paciente para direcioná-lo 
à técnica correta, pois alguns trata-
mentos são realizados em um públi-
co especifico, como, por exemplo, o 
banco de colágeno, que é feito em 
pessoas jovens.

“É importante uma anamnese de 
cada paciente para ser feito um pro-
tocolo com o perfil de cada um. O 
ideal é iniciar os procedimentos já na 
adolescência, quando o indivíduo co-
meça a ter algumas alterações na pele, 
explica.
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Rafael fala em respeito no Atlético, mas 
admite: 'Todo mundo quer jogar'

Torcedor que causou ferimento em criança 
tem prisão preventiva decretada

Após protestos, passagem do goleiro Bruno pelo 
Búzios dura dois dias

O goleiro Rafael, do Atlético, 
voltará a ser titular da equipe mi-
neira diante do Ceará, às 18h do 
domingo (9), no Mineirão, em 
Belo Horizonte, pela 31ª rodada 
do Campeonato Brasileiro. Em en-
trevista concedida nessa sexta-feira 
(7), o arqueiro pregou respeito aos 
concorrentes, mas admitiu: “Todo 
mundo quer jogar”.

Sem jogar há mais de quatro me-
ses, Rafael terá que superar um lon-
go período de inatividade na volta 
ao gol do Galo. O goleiro, de toda 
forma, tem uma baixa média de gols 
sofridos em 2022 e teve suas redes 
vazadas apenas três vezes em oito 
partidas. Para Rafael, é natural que 
a rotatividade no gol seja menor do 
que em outras posições. Mesmo 
com o período de inatividade, ele 
garantiu estar pronto para voltar a 
defender o time.

“A posição de goleiro é diferente 

de todas as outras, porque acaba 
que a rotatividade nos jogos é me-
nor do que nas outras posições. Eu 
acho que nós temos grandes pro-
fissionais, treinadores de goleiros, 
que nos passam o treinamento di-
ário. Sempre trabalhos de situação 
de jogo, visando deixar os quatro 
goleiros em condição. Nosso traba-
lho é em conjunto. Independente 
de quem estiver em campo, a gen-
te trabalha diariamente para suprir 
e fazer o seu melhor. Eu acredito 
muito que a falta de jogos com essa 
questão de tempo é suprida com 
trabalho do dia a dia”, afirmou.

Rafael também foi questionado 
se a falta de ritmo de jogo é algo 
que lhe incomoda. O arqueiro en-
fatizou que “ninguém fica satisfeito 
sem jogar”, mas frisou seu respei-
to pelos companheiros de posição 
e os elogiou. “Muito se fala disso, 
o tempo inteiro, dessa questão de 

quem é titular. Nós temos um gru-
po muito qualificado, de 30 joga-
dores. Querendo ou não, em um 
período de um ano muito grande, 
vamos precisar de todo mundo. 
(...) Isso é normal do futebol. Nin-
guém fica satisfeito sem jogar, por-
que todo mundo quer seu espaço. 
Todo mundo quer estar jogando”, 
admitiu.

“Ao mesmo tempo, são 30 jo-
gadores que sabem respeitar. Eu 
trabalho com outros três gran-
des goleiros e tenho que saber 
respeitar. Mais do que tratar isso 
como um incômodo, a gente trata 
como um motivo de crescer e se 
dedicar junto. Nós dois defende-
mos a mesma bandeira, o mesmo 
clube, o mesmo escudo. Vamos 
perder juntos, vamos ganhar jun-
tos, empatar juntos. O futebol é 
um esporte coletivo”, completou. 
(Superesportes)

O torcedor Marcos Adriano 
Oliveira, de 29 anos, teve pedido 
de prisão preventiva decretado 
em audiência de custódia nessa 
sexta-feira (7). A decisão é da juíza 
Juliana Beretta Pinto, da Central 
de Flagrantes de BH. Marcos, que 
responderá por tentativa de homi-
cídio, foi preso na última quarta-
feira (5), na partida entre Cruzeiro 
e Ituano, pela Série B. Ao final do 
jogo, ele atirou para o alto uma 
cadeira do Mineirão que acertou a 
pequena Alicia Danielli Maia Frei-
tas, de 7 anos. 

Por sorte, o torcedor que de-
predou e atirou o assento foi iden-
tificado por outros cruzeirenses 
que estavam ao redor. O Batalhão 
de Choque da Polícia Militar fez a 
prisão em flagrante e o conduziu 
à Central de Flagrantes da Polícia 

A passagem do goleiro Bruno 
Fernandes pela Sociedade Esporti-
va Búzios durou dois dias. Após o 
anúncio da contratação pelo time 
que disputa a Quarta Divisão do 
Campeonato Carioca, a pressão 
popular fez a direção do clube vol-
tar atrás e dispensar o atleta. Con-
denado pelo assassinato da ex-na-
morada Eliza Samudio, é mais um 
clube que recua na contratação de 
Bruno.

Depois da condenação de 22 
anos de prisão, em 2013 – poste-
riormente reduzidos para 20 anos 
e nove meses –, o jogador cumpre 
o regime semiaberto desde 2019.

Embora o presidente do Bú-
zios, Renato Matos, tenha afir-
mado à “Folha de S. Paulo” que 
havia rejeição mas também apoio 
na cidade, moradores da cidade 
fizeram um abaixo assinado. Além 
disso, grupos feministas protesta-
ram pela contratação, que não se 
sustentou.

Também à Folha, Matos decla-
rou agora que Bruno já não veste 

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

Civil 4 (CEFLAN), na Pampulha.
Segundo a PM, Marcos Adriano 

quase foi linchado na arquibanca-

da após ser identificado. Ele tam-
bém precisou de atendimento no 
Mineirão. Na quinta-feira (8), a 

Máfia Azul anunciou a expulsão do 
torcedor do quadro de membros 
da organizada.

Em nota, a Minas Arena, con-
cessionária do Mineirão, lamentou 
mais um episódio de vandalismo e 
violência. Segundo a empresa, só 
em 2022 foram contabilizadas 4.800 
cadeiras danificadas em 45 partidas, 
média de uma cadeira quebrada a 
cada 50 segundos de jogo.

Leia a nota da minas Arena:

“O Mineirão lamenta e se sen-
sibiliza com o caso de uma crian-
ça atingida por um banco de ca-
deira na partida entre Cruzeiro 
e Ituano, nessa quarta-feira (5). 
O estádio tomou conhecimento e 
acompanhou o fato, que ocorreu 
no setor Amarelo Superior. O au-
tor foi identificado na hora pela 
Polícia Militar e preso em fla-
grante. A criança foi atendida no 

posto médico e, posteriormente, 
encaminhada ao hospital.

O Mineirão repudia, veemen-
temente, atitudes de vandalismo 
e violência como essa, comporta-
mento que vem se repetindo, mes-
mo com campanhas promovidas 
pelos clubes e pelo estádio nas re-
des sociais, telão e sistema de som.

Só em 2022, a administração 
contabilizou 4.800 cadeiras da-
nificadas em 45 partidas, média 
de uma cadeira quebrada a cada 
50 segundos de jogo. Quando 
atiradas a esmo, as cadeiras ou 
pedaços vandalizados podem 
atingir pessoas e os responsáveis 
processados criminalmente. Além 
de atingir pessoas, o prejuízo até 
o momento para os clubes man-
dantes é de R$ 345.911,74”. (Supe-
resportes)

ASCOM/ DIVULGAÇÃO

mais a camisa do Búzios e que não 
irá participar sequer de treino. O 
combate ao machismo e ao femi-
nicídio fez com que os moradores 

se preocupassem com a chegada 
do jogador, uma vez que atletas 
acabam sendo ídolos de muitas 
crianças.

Na manifestação organizada 
para esta sexta-feira (7), protes-
tantes buscavam mostrar que a 
contratação “representa uma ne-

ASCOM/ DIVULGAÇÃO

América tenta vencer o Fluminense no Maracanã 
pela 1ª vez na história

O América tentará vencer o Flu-
minense no Maracanã pela primei-
ra vez na história neste domingo 
(9), às 18h, quando os times se en-
frentarão no Rio de Janeiro. A par-
tida será válida pela 31ª rodada do 
Campeonato Brasileiro. Em quatro 
jogos contra o Tricolor Paulista no 
estádio, o Coelho perdeu três e 
empatou uma. O primeiro duelo 
entre as equipes no local ocorreu 
em 1971, quando as equipes fica-
ram no 0 a 0 pelo Campeonato Na-
cional de Clubes - nome dado para 

a Série A naquele ano.
Depois, o América ficou 45 

anos sem visitar o Fluminense. O 
reencontro fora de casa ocorreu 
em 2016, mas a equipe carioca 
venceu novamente, com gol de 
Henrique Almeida. Dois anos de-
pois, Richard marcou, e o tricolor 
superou os mineiros por 1 a 0. O 
último jogo entre as equipes no 
Maracanã ocorreu na 34ª rodada 
do Brasileiro de 2021. Ex-atacante 
do Coelho, Fred fez valer a lei do 
ex, e Luiz Henrique também mar-

cou.
Vale destacar que o América 

já derrotou o Fluminense fora de 
casa, mas a partida foi disputada 
no Engenhão, também no Rio de 
Janeiro, em 2011. Neste sábado, o 
Coelho tentará aproveitar a sequ-
ência negativa do rival, que vem de 
derrotas para Atlético e Atlético-
GO. O time mineiro está na oitava 
posição, com 42 pontos, enquanto 
os cariocas ocupam a terceira posi-
ção, com 51 pontos. (Superespor-
tes)

gligência e desrespeito com a vida 
de todos nós”. 

Outras tentativas de voltar ao 
futebol

As passagens do jogador costu-
mam não ser duradouras por conta 
justamente de reação imediata da 
torcida pelo feminicídio. Desde a 
condenação, em março de 2013, 
Bruno tentou retomar a carreira pro-
fissional em diversas ocasiões. Em 
algumas, chegou a atuar, enquanto 
em outras sequer entrou em campo.

Em 28 de fevereiro de 2014, assi-
nou contrato com o Montes Claros, 
à época na Segunda Divisão do Cam-
peonato Mineiro. Cumpria pena em 
regime fechado e teve permissão 
negada pela Justiça para atuar pela 
equipe do norte de Minas Gerais. 

Em 27 de agosto de 2019, ele as-
sinou contrato com o Poços de Cal-
das Futebol Clube, do Sul de Minas. 
A torcida organizada do time dizia na 
ocasião que ele “com certeza” teria 
o apoio das arquibancadas e que até 
ganharia música especial. Em 28 de 

outubro, no entanto, o vínculo foi 
rescindido.

Em 31 de março de 2021, ele foi 
contratado pelo Araguacema, time 
da Primeira Divisão do Campeonato 
Tocantinense. No entanto, a equipe 
desistiu da contratação dias depois. 
Em julho deste ano, ele tentou atu-
ar pelo Atlético Carioca, clube da 
Quinta Divisão do Carioca. No ano 
passado, já tinha passado pelo time 
e reestreou na equipe aos 37 anos.

Na época, o vice-presidente 
do clube, André Luiz, ponderou a 
contratação: “Ano passado, a gente 
já passou por isso. Foi uma novi-
dade. Ele tinha passado já pelo Rio 
Branco, do Acre. Fomos o primeiro 
clube do Rio a fazer o contato. Sa-
bíamos dessa repercussão, positiva 
ou negativa. Torcedores ficaram di-
vididos. Muitos apoiaram, outros 
questionaram, dizendo que ela 
não teve uma segunda chance”.

No entanto, o jogador não se 
manteve no time e agora, está com 
o futuro indefinido pelo rompi-
mento no Búzios. (Superesportes)
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QUERO AGRADECER toda a equipe da ‘VIGILLAR’ pelo belo traba-
lho que fizeram na noite do GLAMOUR-57 dando segurança e cuidando 
de tudo com muito profissionalismo.  A VIGILLAR estava bem firme na 
grandiosa NOITE DO NOSSO SAMBA, sábado no Parque de Exposições. 

O COMÉRCIO de Moc vem sendo como sempre uma referência não 
só para os consumidores daqui como também de todo Norte de Minas 
e por isso mesmo, temos as melhores lojas de departamentos, grifes fa-
mosas, franquias internacionais. Gosto de ver a visão e a garra do jovem 
empresário GUILHERME ROCHA que com suas lojas GUIFIT, tanto no 
centro como no Jardim São Luiz são as mais TOP da moda masculina 
com marcas exclusivas e de muito bom gosto. Aplausos...

O JORNALISMO está fustigado não apenas por uma crise grave. Vive 
uma mudança cultural vertiginosa, mas fascinante. A revolução digital 
é um processo disruptivo. Quebra todos os moldes e exige uma baita 
reinvenção corporativa e pessoal. Quem não tiver disposição de mudar 
a própria cabeça, rápida e efetivamente, deve tirar o time de campo.

IMPÕE-SE colocar a audiência no centro do processo. Já não basta 
que definamos nós o que precisam os consumidores de informação. 
É preciso ouvir o que eles têm a dizer. Interagir com eles. Captar suas 
sugestões. Aceitar suas críticas. Abrir nossos espaços. O fenômeno das 
redes sociais estourou a bolha em que se confinavam alguns jornalistas 
que produziam notícias para muitos, menos para o seu leitor real.

HOJE É O ANIVERSÁRIO das queridas MARIA ROCHA, ADEMILDE 
EVANGELISTA, KATHERINE PAULINO MAIA e; amanhã será a vez de 
MARCELO RESENDE, REINALDO OLIVEIRA, a sempre maravilhosa 
CLÁUDIA NARCISO. Sintam-se abraçados e cumprimentados.

LULA DISSE que Ciro está em um grupo seleto de três personalida-
des políticas de quem “aprendeu a gostar de graça”, mesmo que tenham 
feito a ele severas críticas. Os outros dois são o falecido ex-governador 
de São Paulo Mário Covas e o ex-governador do Paraná Roberto Re-
quião. Esse aí tem lábia para dar e vender...

MUITOS NORTE MINEIROS estão investindo no setor imobiliário de 
Arraial D’ Ajuda, pois somente com os aluguéis, os rendimentos são dos 
maiores. Ali a valorização só aumenta, inclusive em condomínios, onde 
vários montes-clarenses possuem suas casas. 

SEmANA dA CRIANçA 

COMEÇOU ontem as viagens dos papais levando os filhos para curti-
rem a SEMANA DA CRIANÇA que começa neste domingo. Muitos seguin-
do para Arraial D’ Ajuda, inclusive meus queridos amigos de Janaúba, 
Richard e Jacqueline Parrela com toda família. Este jornalista também 
dará uma escapulida para o seu ‘cantinho’ no feriadão do dia 12. Já 
estou com saudades da energia espetacular daquele pedaço de paraí-
so que é ARRAIAL D’ AJUDA, que virou mesmo o local preferido pelos 
montes-clarenses. Aliás, é muito bom encontrar na badalada Mucugê, 
Broadway e Praça da Igreja com amigos.  

ABSTENçãO 

O Brasil é o quinto maior país do mundo. Um total de 156 milhões 
de eleitores estava aptos a votar, não somente para presidente, mas 
também senador, governador e deputados federal e estadual. Apesar da 
obrigatoriedade do voto e da dimensão histórica da votação, cerca de 32 
milhões deixaram de ir às urnas, ou seja, um quinto dos eleitores. É a 
mais alta taxa de abstenção eleitoral desde 1998.

IRmãOS GAGLIASSO

Bruno Gagliasso ajudou irmão bolsonarista a ser eleito. Desde que 
conseguiu votação para ser eleito deputado estadual do Rio de Janeiro, 
Thiago Gagliasso tem provocado seu irmão mais famoso, o ator Bruno 
Gagliasso (“Marighella”), afirmando que o posicionamento de Bruno o 
ajudou a se eleger. Segundo a “lógica” de Thiago, muita gente votou 
nele por não concordar que o seu irmão defenda Lula.

 JORNALISmO dECLARATÓRIO 

É preciso encantar o leitor com matérias que rompam com a mono-
tonia do jornalismo declaratório. Menos Brasil oficial e mais vida. Menos 
aspas e mais apuração. Menos frivolidade e mais consistência. Além dis-
so, os consumidores estão cansados do baixo-astral da imprensa. A ótica 
jornalística é, e deve ser, fiscalizadora. Mas é preciso reservar espaço 
para a boa notícia. Ela também existe. E vende o produto. O cidadão que 
aplaude a denúncia verdadeira é o mesmo que se irrita com o catastrofis-
mo que domina muitas de nossas pautas.

dIVÓRCIO À VISTA 

Tudo indica que o casal Gisele Bündchen e Tom Brady deve decretar 
o divórcio em breve. Uma fonte exclusiva do portal Page Six afirmou 
que astros contrataram advogados para dar prosseguimento à separa-
ção. “Acho que não haverá retorno agora. Ambos têm advogados e estão 
analisando o que uma divisão acarretará. Quem fica com o quê e quais 
serão as finanças”, disse a fonte ao portal. Os representantes de Brady e 
Bündchen não se pronunciaram sobre o assunto.

FAzENdO AS mESmAS COISAS

Até o New York Times indagou como é possível fazer previsões que 
ficam tão desconectadas do mundo real? O fato é que uma eleição que já 
estava ganha ainda está para ser decidida – e, de novo, as pesquisas vão 
dizer que Lula e o PT estão disparados na frente. É claro que isso influi 
no resultado. É claro, exatamente por esse motivo, que vão continuar 
fazendo a mesma coisa. E eles vão novamente arrumar desculpas esfar-
rapadas para tamanha má-fé.

VAP & VIP

AINDA nos comentários, a beleza, animação e alto nível dos 
shows da NOITE DO GLAMOUR-57. Realmente tivemos um 
encontro de verdadeiros amigos numa festa única que co-
meçou às 18 horas de sábado, terminando na madrugada 
do domingo. Comemorar 57 anos de jornalismo é realmente 
UMA VIDA que me deixa muito orgulhoso. Por isso mesmo 
vou abrir a coluna de hoje com ANA DRUMOND DE COLA-
RES que expandiu beleza e charme no grande evento. Ela é 
filha de Dário e Cecília Drummond Colares

RECEBENDO A GERENTE de relacionamento da Caixa 
Econômica, Tatiane Alves Macedo

COM AS QUERIDAS amigas, Martha Malveira e Clarete 
Gomes

O GRANDE decorador César Costa montou vários Loung 
com seu indiscutível bom gosto e móveis coloniais

NO PAINEL Fernando Burarama e Patrícia Bicalho

ESTE JORNALISTA com Léo e Maithê Colares

O JOVEM casal Wesley e Monique Santana 

RECEBENDO também Alexandre e Maristela Colares FIQUEI muito feliz em receber as amigas Maria Luiza Dru-
mond, Tânia Martins e Mary Alkimim que vieram especial-
mente de Belo Horizonte para me homenagear 

OS EMPRESÁRIOS, Vinícius e  Dani  Mesquita, leia-se Ta-
pioca & Cia, que fez um senhor sucesso durante toda a noite

REEBENDO os sobrinhos: João Miranda, Luciana Paulino, 
Fernanda, Nathalia e João Miguel

FIZERAM sucesso também os arranjos florais assinados 
por Fernanda Menezes


